

Auf in die Natur...

Der Monat September stand bei uns an der Staatlichen Grundschule Berka vor dem Hainich wieder ganz unter dem Thema der Umweltbildung. Für die Schülerinnen und Schüler aller Klassen hieß es am 06. September 2023: Ranzen gegen Rucksack tauschen und auf in den Patenwald. Seit 2007 übernimmt unsere Grundschule die Patenschaft für ein Stück Wiesen- und Waldfläche des Nationalparks Hainich. Wir wurden von zahlreichen Eltern und Großeltern begleitet. Vielen Dank an dieser Stelle für Ihre Unterstützung.

Im Patenwald angekommen stärkten wir uns erst einmal mit unserem mitgebrachten Frühstück. Die Klassen 1, 2 und 4 teilten sich auf verschiedene Waldabschnitte auf und die Schülerinnen und Schüler der 3. Klasse gingen auf das Wiesenstück. Alle Kinder wurden nun zu



Naturforschern und erkundeten die Tier- und Pflanzenwelt. Es wurden Forscheraufträge gelöst, Rindenrubbelbilder gemalt, Mandalas und Bilder aus Naturmaterialien gelegt, Fotos von entdeckten Naturwundern geschossen und viele, viele Fragen gestellt und beantwortet. Eins ist allen an diesem Tag wieder bewusstgeworden: Wie schön und lehrreich unsere Natur ist.



Am 14. September 2023 schloss sich direkt unser nächster Projekttag an. Im Rahmen des World-clean-up-days (16. September) stand dieser Tag unter dem Motto „Müll“.

Im Projektunterricht gab es wieder viele Fragen zu klären. Wie kommt der ganze Müll ins Meer? Was passiert mit dem Müll? Was ist Recycling? Wie wird Müll richtig getrennt? Und vor allem: Was können WIR tun?

Die Kinder erkundeten daraufhin die richtige Mülltrennung und recherchierten und sammelten Maßnahmen zur Müllvermeidung. Im Anschluss wurden alle Schülerinnen

und Schüler selbst aktiv. Die Klassen teilten sich im Ort Berka vor dem Hainich und dem Randgebiet bis zum Aufräumen auf und waren nun selbst auf Müll-Mission. Sie beseitigten viele kleine aber auch größere Müllfunde. Das Ergebnis war für alle wieder sehr erschreckend. Umso stolzer waren die Gesichter der Kinder, dass sie einen Beitrag für den Schutz unserer Umwelt geleistet haben.



Das Team der Grundschule Berka vor dem Hainich